

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 30 de mayo de 2014.

---



## **La UAEM en la prensa:**

El domingo se aplicará el examen de admisión de la UAEM

## **Nacional:**

Ganan veracruzanos olimpiada de cómputo

## **Internacional:**

Chile incrementó 19.3 por ciento la matrícula de estudiantes de nivel superior en 10 años

## La UAEM en la prensa:

### *El domingo se aplicará el examen de admisión de la UAEM*

Serán unos 13 mil aspirantes los que presentarán examen este fin de semana para competir por un espacio en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en sus distintas licenciaturas. Datos de la Dirección General de Servicios Escolares de la UAEM, indicaron que la prueba avalada por el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Coneval), se aplicará el domingo 1 de junio a las 8:00 horas, en las distintas sedes. Una vez concluida la etapa de exámenes de admisión, los resultados de los aceptados al curso propedéutico o de inducción serán publicados por número de ficha y calificación el 22 de junio en el sitio web de la UAEM. También serán publicados en los principales diarios de circulación estatal y en las unidades académicas.

Durante la aplicación estarán representantes de 19 instituciones, organizaciones y asociaciones que conforman el Comité Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Selección.

**Diario de Morelos**, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/article/aplicar%C3%A1n-13-mil-para-uaem>.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7729-el-domingo-se-aplicar%C3%A1-el-examen-de-admisi%C3%B3n-de-la-uaem.html>

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

### *Insuficientes los programas para reducir la inseguridad*

Es necesario realizar una mayor intervención de programas y políticas públicas para la prevención del delito entre los jóvenes, para reducir la inseguridad y violencia en la entidad, coincidieron especialistas, en el marco de Foro de Seguridad Ciudadana: Enfoque criminológico y prevención situacional en el estado de Morelos, realizado en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A través de la licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), los especialistas disertaron sobre temas sobre tráfico de personas, trastornos de la alimentación, anorexia y bulimia, trata de blancas, seguridad e inseguridad cibernética, conflicto en Siria, feminicidios y seguridad proyectada en el municipio de Cuernavaca. En dicho foro participaron profesores, directores y coordinadores de las tres licenciaturas que ofrece la FDyCS, como Ciencias Políticas, Derecho y Seguridad Ciudadana, con los enfoques transversales en la criminología desde la psicología, la medicina, el derecho, la procuración de justicia, la administración e investigación y la medicina.

**El Regional del Sur**, p.9, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=55007:insuficientes-los-programas-para-reducir-la-inseguridad&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=55007:insuficientes-los-programas-para-reducir-la-inseguridad&catid=42:local&Itemid=63)

**La Jornada Morelos**, p.7, (Jaime Brito).

### *Que se cumpla con autonomía financiera de la Universidad*

Los diputados de la Comisión de Gobernación y Gran Jurado pedirá al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu que cumpla con la autonomía financiera de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y pague el 2.5% del total del presupuesto estatal como lo establece la Constitución Política del Estado. Lo anterior debido a la serie de quejas emergidas desde la propia UAEM, que establecen que el gobierno del Estado ha incumplido con el pago de los recursos a la universidad correspondientes al 2.5% del total del presupuesto estatal.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Alberto Millán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3409689.htm>

### *Universidades privadas serán extensión de UAEM*

Las 40 universidades privadas dependientes de la Asociación de Instituciones de Educación Privada en Morelos (AIESPEM) serán una extensión de la UAEM, porque a partir del próximo ciclo escolar, atenderán a los jóvenes que por falta de un edificio o aulas para cursar sus licenciaturas, no puedan hacerlo en la universidad pública. Todo ello, con colegiaturas mínimas y en ramos como la Arquitectura, Contaduría, Medicina, Psicología, Derecho y Educación Física. Itzel Carmona, presidenta de la AIESPEM, dijo que lo anterior será producto de la firma de un convenio de colaboración con la UAEM para la dispersión de matrícula, lo que significa que se hará una distribución regionalizada de los estudiantes que hayan hecho examen en las universidades particulares pertenecientes a la AIESPEM, después de comprobar que ya no hay aulas o edificios suficientes para los estudiantes.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3409682.htm>

**La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7731-universidades-privadas-apoyar%C3%A1n-con-becas-a-estudiantes-que-no-logren-ingresar-a-la-uaem.html>

**Diario de Morelos**, (Florencio Hernández),  
<http://www.diariodemorelos.com/articulo/abren-particulares-espacios>.

#### *Está en Morelos el primer libro de cáncer de mama*

Debido a que el cáncer de mama es la primera causa de muerte por este mal en mujeres en México, investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) compilaron información de más de 100 autores para crear el libro "Cáncer de Mama. Diagnóstico, Tratamiento, Prevención y Control", y tiene por objetivo mejorar las políticas públicas de prevención y control. Ayer, en las instalaciones de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se llevó a cabo la presentación de la obra, autoría de Eduardo Lazcano Ponce, director ejecutivo del Centro de Investigación en Salud Poblacional del INSP, quien destacó que el libro brinda evidencia que permitirá mejorar las políticas públicas de prevención. El autor aseguró que la obra no sólo está dirigida a especialistas de la salud, también al público y permitirá conocer sobre este padecimiento que año con año cobra la vida de miles de mujeres. También establece algunos factores de estilos de vida que se asocian con el desarrollo del mal.

**Diario de Morelos**, p.p.-6, (Marcela García),  
<http://www.diariodemorelos.com/articulo/est%C3%A1-en-morelos-el-primer-libro-de-c%C3%A1ncer-de-mama>.

#### *Festival de la música en homenaje a Sergio Bellón*

Por sexto año, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Escuela de Teatro, Danza y Música llevan a cabo el Festival de la música, en esta ocasión como un homenaje al maestro Sergio Ernesto Bellón Saavedra, fundador de innumerables agrupaciones estudiantiles. El sexto Festival de la Música se llevará a cabo hasta el 31 de mayo, en el Auditorio Fulgencio Ávila Guevara, de esta unidad académica.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

#### *Entrega Jorge Messeguer 20 estetoscopios a alumnos de la UAEM*

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, entregó 20 estetoscopios a estudiantes de octavo, séptimo y quinto semestre de medicina de la Universidad Autónoma de Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior, luego de la petición que hicieron los alumnos a la Secretaría de Gobierno (Segob), a través de la coordinadora de Atención Ciudadana y Municipal, Talina Sámano Calderón.

**La Unión de Morelos**, p.29, (Sin firma).

**El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma).

**La Jornada Morelos**, p.12, (José Luis Garcitapia).

#### *Se coronan las Linces de UVM Cuernavaca*

Las Linces de la Universidad del Valle de México (UVM) Campus Cuernavaca, lograron levantar el título de la primera edición del Torneo de Tocho UAEM-CDH Morelos que se realizó en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos –Campus Chamilpa-, donde vencieron en el empujamiento a los Titanes. Al final se realizó la tradicional ceremonia de premiación con la participación de Lucero Benítez Villaseñor, presidente de la CDH Morelos, autoridades de la UAEM, Vicente Ramírez en representación del rector de la UAEM, así como Sebastián Reyes y José María Cifuentes, quienes se encargaron de premiar a los equipos de Linces UVM Cuernavaca, Titanes y Legionarios Uninter en la rama femenil; y en la varonil a los Venados UAEM, Velociraptors y Black Mamba.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3D, (Roger Mixcoac).

## **Nacional:**

#### *Ganan veracruzanos olimpiada de cómputo*

Coatzacoalcos Ver. Eva Lizeth Hernández Rosas, Francisco Lagos Rodríguez y Daniel Nieto Rasgado, estudiantes de las carreras de ingeniería bioquímica y sistemas computacionales del Instituto Tecnológico Superior de Coatzacoalcos, ganaron medalla de oro en la olimpiada mundial de proyectos de cómputo Info-Matrix, celebrada recientemente en el Colegio Internacional de Budapest, Rumania, con la elaboración de un software que facilita la enseñanza de las matemáticas.

**La Jornada**, p.31, (Jesús Lastra).

#### *La formación universitaria no debe responder sólo a intereses del mercado*

Para el académico del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (Iisue) de la UNAM, Hugo Casanova Cardiel, la formación en las instituciones de enseñanza superior no debe responder a los intereses de la producción y del mercado, donde exclusivamente se forme a profesionistas que cubran las

necesidades de ese sector; por el contrario, dijo, se trata de crear ciudadanos conscientes y capaces de desarrollar el conocimiento. Al participar en el 73 Encuentro de Ciencias, Artes y Humanidades, que se efectuó en la sede de la Asociación Autónoma de Personal Académico de la UNAM, el investigador hizo un balance entre los factores positivos y las insuficiencias en las políticas de enseñanza superior del gobierno federal en funciones.

**La Jornada**, p.36, (Emir Olivares Alonso).

*Buscan acercar a los niños a la ciencia con robots*

Ya no son un elemento exclusivo de la ciencia ficción. Hoy, gracias a los de la tecnología y la ciencia, los robots son una realidad, y pueden ser una gran opción para motivar a los niños a interesarse en esas disciplinas. Por ello, la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (Inaoe), la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología convocaron a todos los menores de seis a 13 años de la ciudad de México y Puebla, y áreas vecinas a estas entidades, a participar en Roboteando 2014. Se trata de robots pedagógicos que podrán ser controlados por los niños mediante tonos emitidos de teléfonos móviles.

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso).

*La biblioteca, espacio viviente y de recreación mental, dice Miguel León-Portilla en la UAM*

La biblioteca no es un espacio muerto; es el lugar de la recreación mental, un espacio viviente en el cual yo quiero platicar con Cervantes, con Shakespeare, con Aristóteles, con Platón, dijo Miguel León-Portilla, historiador, antropólogo y filólogo, durante la ceremonia de inauguración de la biblioteca que desde hoy lleva su nombre, en la unidad Cuajimalpa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Con este recinto, continuó, ustedes tienen aquí esa posibilidad maravillosa.

**La Jornada**, p.37, (De la Redacción),

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.milenio.com/cultura/Inauguran\\_biblioteca\\_Miguel\\_Leon\\_Portilla-nueva\\_biblioteca\\_UAM-biblioteca\\_UAM\\_Cuajimalpa-Miguel\\_Leon\\_Portilla\\_inaugura\\_biblioteca\\_0\\_307769621.html](http://www.milenio.com/cultura/Inauguran_biblioteca_Miguel_Leon_Portilla-nueva_biblioteca_UAM-biblioteca_UAM_Cuajimalpa-Miguel_Leon_Portilla_inaugura_biblioteca_0_307769621.html)

*Se enfrentan policías y estudiantes de enfermería en Oaxaca*

Un grupo de estudiantes de la licenciatura en enfermería de la Universidad de Oaxaca se enfrentó a policías estatales que les impidieron la entrada a la audiencia pública, que encabezaba el gobernador Gabino Cué, sin que se reportaran lesionados. Y es que tras una marcha, un centenar de alumnos llegó al palacio de gobierno e intentaron ingresar pidiendo a gritos un espacio para dialogar con las autoridades, pero al no tener respuestas comenzaron a empujarse con los policías que respondieron y se armó un zipzape en la zona. Volaron botellas de plástico con agua, palos y otros objetos, los alumnos lograron mover unas vallas metálicas pero finalmente desistieron en su intento cuando se les pidió que nombraran a una comisión que los atendiera.

**La Crónica de Hoy**, (Alfonso Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/836398.html>

*Desarrollan jitomate campeón; es resistente a enfermedades*

Investigadores de la Universidad de Guadalajara (UdeG) han obtenido, mediante cruce tradicional, una variedad de jitomate de alto rendimiento, resistente a virus y que necesita bajas concentraciones de plaguicidas. Además, los especialistas han reducido costos en el manejo de su producción a la vez que han multiplicado el rendimiento regular de este fruto. El "UdeG campeón" fue obtenido por el equipo encabezado por José Luis Martínez Ramírez, investigador del Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias (CUCBA) de la universidad, con cruces genéticas tradicionales a partir de una especie silvestre resistente a enfermedades y otro de tipo comercial.

**La Crónica de Hoy**, (Isaac Torres Cruz)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/836344.html>

*Bullying, también en escuelas privadas*

Al menos 14.6% estudiantes de preparatorias y universidades privadas del Estado de México, Distrito Federal y Querétaro han sido víctimas de bullying vía celular, mail, chat, facebook o twitter; 11.6% ha recibido amenazas verbales, obligado a hacer cosas o ha sido chantajeado; 9.0% ha sido acosado sexualmente con actos y comentarios y 3.3% ha recibido amenazas con armas u otros objetos. El 90% coincide que el bullying es aprendido en la sociedad y lo fomenta la impunidad que impera en todos los niveles de gobierno, advierte la doctora en psicología, Fany Eisenberg Glantz. Las cifras corresponden a un estudio inédito sobre las relaciones de intimidación o acoso del Instituto Tecnológico de Monterrey, Campus Estado de México, que coordina Fany Eisenberg Glantz

**El Universal**, (Esther Sánchez)

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/bullying-tambien-en-escuelas-privadas-1013908.html>

## Internacional:

*Chile incrementó 19.3% la matrícula de estudiantes de nivel superior en 10 años*

Chile incrementó 19.3 por ciento el número de estudiantes en el nivel de enseñanza superior entre 2000 y 2010, lo que lo convierte en el país que más aumentó su cobertura en América Latina en esta materia, señala un informe dado a conocer hoy por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). En 2000 el país sudamericano tenía a 14.3 por ciento de los jóvenes de entre 18 y 24 años inscritos en centros de educación superior, mientras para 2010 la cifra se elevó a 33.6 por ciento.

**La Jornada**, p27, (Enrique Gutiérrez).